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Antrag 

Bericht/Aussprache Kita-Situation in Hude 

Sehr geehrter Herr Bürgermeister, 

in letzter Zeit wurde häufiger in den Lokalmedien über Kindertagesstätten berichtet, zuletzt über 
die Einschränkung in Wüsting, aber auch aus anderen Landkreisgemeinden wie Hatten. Gerade 
Familien haben durch die Einschränkungen während der Pandemie gelitten und insbesondere 
berufstätige Eltern leiden aktuell unter den eingeschränkten Betreuungszeiten. Wenn unsere 
Gemeinde ein attraktiver Ort für Familien sein möchte, muss eine Versorgung mit Kita-Plätzen und 
Betreuung auch in den Randzeiten gewährleistet sein, um Vereinbarkeit von Beruf und Familie zu 
ermöglichen. Kindertagesstätten sind außerdem wichtig für die frühkindliche Bildung und 
Vermittlung von sozialer Kompetenz. 
Wir sind der Meinung, dass wir hier aber nicht auf eine Lösung seitens der Bundes- oder 
Landesregierung warten dürfen um die Situationen für die Kinder, die Eltern, aber auch die 
Erzieher*innen zu verbessern. Da wir nicht alleine mit dem Problem sind, sondern andere 
Gemeinden um uns herum ebenso, entsteht ein Wettbewerb um die Fachkräfte. Betriebsklima, 
Arbeitsbedingungen und zusätzliche Leistungen sind sicherlich Kriterien für die Bindung von 
Mitarbeiter*innen, wie z.B. Dienstwohnungen oder Jobbike etc. 

Folgende Fragen sind aus unserer Sicht zu klären:

• Wie ist das aktuelle Verhältnis von Angebot und Nachfrage an Kita-Plätzen?
• Wie steht es um die Betreuungszeiten, insbesondere in den Randzeiten?
• Wie viele Stellen in den Kitas sind derzeit nicht besetzt, wie ist hier die Prognose für die 

Zukunft?
• Was plant bzw. tut die Verwaltung um die angespannte Personalsituation zu entspannen 

und um die Betreuungssituation zu verbessern?
• Wie bewertet die Gemeinde das Betriebsklima in den Kitas? Was tut die Verwaltung um 

Fachkräfte zu halten?
• Wie wird für die Besetzung der offenen Stellen geworben?
• Sind bereits juristische Klagen seitens Eltern bekannt?
• Das Problem ist ja kein isoliertes Problem unserer Gemeinde - wie sieht hier die 

Zusammenarbeit mit den anderen Gemeinden im Landkreis bzw. mit dem Landkreis direkt 
aus?

Vielen Dank. 

Mit freundlichen Grüßen 

Christian Lüdke 
Sarah Czychowski 


